

Einladung zum Abonnement auf:



Illustriertes Familienblatt. • Begründet von Ernst Reit 1853.



Stimme und Stimmen.  
Ein von Zeichnungen von den neuen Jahrgängen.

Unten sollen sich befinden die neuen Nummern Ludwig Ganghofer's: „Der Mann im Salz“; die neue Erzählung von Ida von Ed: „Wandlungen“, ein Gedichtzyklus von Anton von Perell: „Der Kavalierleid“, seines W. Heimbürgersches Blaues. „Doktor Faust“ und seine Frau und eine Reihe neuer Romane, Novellen und Weisheiten beliebter Schriftsteller und Erzählerinnen.

Nach der Ralle von gelehrten Artikeln, die wir in diesen Wochen schicken, kehren wir zurück zu den folgenden an Was der Strand erzählt. Von Dr. Adolf Dötsch. Die Begeisterungsfähigkeit unserer Simulationsabhandlungen. Von Dr. Albert Moll. Schrimmelle Sprüche. Von Prof. Dr. W. Eißel. Sprüche hauptsam. Von Prof. Dr. Paul Pöhl. Das Ein Leben in Rom. Von Dr. Adolf Höff. Geschicht und ihre Wörter. Von Prof. Paul Pöhl. Krüppelpflege. Von W. Gräfen. Der erste Quark. Von Prof. Dr. Dr. Stärk. Stärkologie der Schriftsteller. Von Dr. Alex. Zofolowski. Lichtenberg. Von Dr. Hugo Stromer. Decksäcke im Haarschärfenden bedeckt. Von Prof. Dr. Paul Schirbach. Aus dem deutsch-amerikanischen Jura. Von A. G. Ober. Der verkannte Wald in Arizona. Von Rudolf Grünewald. Goldstück. Von Dr. Hugo Stroemer. Säume. Ammende. Von Kurt Hirsch. Römische Süßigkeiten. Von Dr. Hugo Stromer. Schröder. Von Dr. Max Hindau. Baulichkeitsstreit bei Öffnungsfeier. Von Prof. Dr. Rud. Hirsch.

Jedem wir zum Abonnement auf den neuen Jahrgang der „Gartenlaube“ freudlich einladen, wenn wir, auch diesseitig auf zweierlei Art bezogen werden kann, entweder

- Nummern einzelnlich 1. Nummer 2 Mark ohne Beitragsjahr oder
- Halbjahrs 1 jährlich 12 Halbjahre 48 25 Pfennig oder
- Sammelheft 1 jährlich 16 Halbjahre 48 50 Pfennig

Auf Bedarfssätzen und Beharrlichen müssen Bestellungen auf jede der drei Weisen an. Zu Bestellungen sollte man gern die anhängende Karte beschriften.

Leipzig, Berlin, Stuttgart.

Redaktion und Verlag der „Gartenlaube“.



Wieder ist ein Jahr dahingegangen im Etatone des Lebens, wieder tritt die „Gartenlaube“ in einen neuen Jahrgang ein. Und eine erhabende, herzerfreuende Freiheit ist es, die sie diesmal mit dem Schluß des alten Abgangs, mit dem Beginne des neuen, beginnen kann — die Freiheit eines nun halbunsterblichen Seelen und Gedächtnis in treuem Schaffen.

Als ein Herz des deutschen Weins, des freien Wortes und munteren Wahlbenennungen, als ein reiner frischer Quell der Unterhaltung und Belustigung waltet die „Gartenlaube“ nun ein fast Jahr hundert hundert in deutscher Hande. Wie aber viele Freude das Herz dieses Strebens in den abgelaufenen fünfzig Jahren waren, so sollen sie als Freiheit auch über ihrem weiteren Werke leuchten in alle Zukunft. Weitern den Grundlagen, die sie zum verbreiterten deutschen Familienblatt gemacht, wird sie eben gelunden Sehnsucht voll Begeisterung, marine Förderung und will werden lassen und überall das gute Neue mit dem guten Alten zu verbinden bestrebt sein.

Eine gute, zeitig und genügend entzogene Unterhaltung soll sie bieten genügte in Romanen und Novellen der besten deutscher Dichter und Dichterinnen.

Aber auch auf den Gebieten der Naturwissenschaften, der Medizin und Technik, der Erfindungen und Entdeckungen wird sie Ihnen Freien, wie seit einem halben Jahrhundert, so auch in der Folge mit Hilfe ihres Zuges von bewährten Mitarbeitern, in geheimverhandlich abgeschafften Artikeln Aufklärung bringen. Was irgend am Kulturgegenstand unserer Zeit bewegt, soll von bewußten Wissenschaftern und Freien behandelt werden.

Und wie vor wird die „Gartenlaube“ jedem gemeinschaftigen Zwerben gerecht dienen. Beklommen wird sie auch über alle Neuordnungen im Reich der Kleiderfrage ihren Freien und Freiinnen getreu berichten und auf ihren zahlreichen Seiten in Wort und Bild die wichtigsten Vorgänge der Gegenwart vergeden.

Daneben soll der Bilderkram des neuen Jahrgangs den Freuden der „Gartenlaube“ das Würdigste, was unsere Künstler schaffen, in guter Wiedergabe sowohl im Text als auch auf besonderen, sorgfältig bezeichneten Kunstdrucken bringen.

Der Jahrgang 1903 beginnt mit dem Bild einer jungen hochbegabten Erzählerin.

Rudolf Herzog, unter dem Titel:  
„Die vom Niederrhein“

und einer größeren Skizze der ersten beiden Erzählerinnen.

Marie von Ebner-Eschenbach, bemalt;

„Ihr Beruf“



Zu beziehen durch Alexander Köhler, Buchhandlung, Dresden-H.